
 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

 

über 19. die Sitzung des Beirats für Migration und 

Integration  

am Dienstag, 20.09.2016, 

im Rathaus, Marktstraße 50, Sitzungszimmer 8 

 

 

Beginn: 18:00 Ende: 20:00 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

CDU 

  

Heidi Berger anwesend ab Top 5 ö.S. / 19:05 Uhr 

 

SPD 

  

Magdalena Schwarzmüller  

 

FWG 

  

Wolfgang Gauer  

 

 

Hamdouni 

  

Kamel Hamdouni unentschuldigt 

 

Leben in Landau 

  

Nuriye Aktas anwesend bis Top 1 nö.S./19:15 Uhr 

  

Vijayakumary Thaneeswaran  

 

Landau Weltfreundlich 

  

Hilâl Incedere entschuldigt 

 

1. Stellvertr. Vorsitzende/r 

  

Orhan Yilmaz  

 

2. Stellvertr. Vorsitzende/r 

  

Irene Haritonov  

 

Schriftführerin 

  

Stefanie Schuster  

 

 

 

Entschuldigt 



 

 

 

Bündnis 90/Die Grünen 

  

Sophia Maroc entschuldigt 

 

Integrationsbeauftragte 

  

Elena Schwahn entschuldigt 

 

Vorsitzender 

  

Aruran Kulenderarajah entschuldigt 

 

3. Stellvertr. Vorsitzende/r 

  

Tri Tin Vuong entschuldigt 

 



 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung ordnungsgemäß eingeladen 

worden. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung:  

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Neue Projekte bis Dezember 2016 

  

3. Bericht der Integrationsbeauftragten der Stadt Landau in der Pfalz 

  

4. Förderverein Beirat für Migration und Integration 

  

5. Verschiedenes 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

 

Es waren keine Einwohner anwesend.  

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Neue Projekte bis Dezember 2016 

 

 

Herr Yilmaz stellte den Antrag auf Finanzierung einer Ersatzspielerbank für den Fußballplatz auf dem 

ehemaligen Landesgartenschaugelände. Bei Regen gebe es keine Unterstellmöglichkeit. Er wird auch 

Landauer Vereine zwecks Kostenbeteiligung anschreiben und in der nächsten Sitzung berichten. 

 

Frau Haritonov schlug vor, diese Idee vorzumerken und bei vollzähliger Anzahl der Beiratsmitglieder 

in der nächsten Sitzung abzustimmen.   

 

Herr Gauer würde andere Mitsponsoren begrüßen. 

 

Frau Schuster wird bis zur nächsten Sitzung die Übernahme der Kosten aus dem Budget des Beirates 

mit der Finanzverwaltung klären. 

 

 

Bis zur nächsten Sitzung sollen die Beiratsmitglieder Ideen für neue Projekte sammeln. 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Bericht der Integrationsbeauftragten der Stadt Landau in der Pfalz 

 

 

Aus Krankheitsgründen kann Frau Schwahn an der Sitzung nicht teilnehmen. Der Bericht wird auf die 

nächste Sitzung verschoben.  

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich) 

 

Förderverein Beirat für Migration und Integration 

 

 

Zum Förderverein berichtete Frau Haritonov, dass von Seiten des Beirates alles geklärt wurde. Die 

Beiträge für die Jahre 2015 und 2016 wurden abgebucht. Derzeit habe der Verein 38 Mitglieder. Die 

Ungereimtheiten aus den Vorjahren wurden in Ordnung gebracht. 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 5. (öffentlich) 

 

Verschiedenes 

 

 

 Herr Yilmaz informierte, dass der tamilische Kultur- und Sportverein am 15. Oktober 2016 ein 

Fußballturnier veranstaltet und beantragte hierfür eine Spende in Höhe von 150,-- Euro. Auch 

wurde die Beteiligung des Beirates bei der Siegerehrung um 19.00 Uhr gewünscht.  

 

Frau Schwarzmüller war der Meinung, dass die Thamilische Gemeinschaft, die sich bei allen 

Veranstaltungen stark engagiert, wie die anderen Vereine honoriert werden sollte.  

 

Die Beiratsmitglieder stimmten der Spende in Höhe von 150,-- € einstimmig zu. 

 

Herr Yilmaz wird die Übergabe der Pokale im Namen des Beirates vornehmen. 

 

 

 

 Herr Yilmaz bat um einen Rückblick auf das Landauer Kulturentreff. 

 

Frau Haritonov fand in diesem Jahr das Programm sehr gut. Leider waren zu wenig Besucher 

anwesend. Sie ist der Meinung, dass der Flyer zu kurzfristig verteilt wurde. 

 

Frau Schwarzmüller vertritt die Ansicht, dass der Gemeindesaal gut war. Problem sei das gute 

Wetter gewesen. Auch sollte die Veranstaltung im Oktober/November durchgeführt werden.  

 

Frau Aktas regte an, die Flyer 3 Wochen vor der Veranstaltung zu verteilen.  

 

Herr Yilmaz hält es für wichtig, dass man mit den Vereinen enger zusammenarbeitet. Er könnte 

sich vorstellen, dass die Vereine zusammen diese Veranstaltung organisieren sowie gemeinsam 

das Essen und die Getränke verkaufen. Den Erlös könnte man sich dann teilen. Er schlug vor, die 

Vereinsvorsitzende in eine Sitzung einzuladen. 

 

Frau Berger fand das Programm ansprechend. Wo die Veranstaltung letztendlich durchgeführt 

werde, sei egal, da zu wenig Menschen daran teilnehmen. Die thamilische Gemeinde sei jedes 

Jahr stark vertreten. Von der türkischen Gemeinde sei sie enttäuscht.  

 

Herr Yilmaz schlug vor, die Landauer mit ins Boot zu nehmen. Auch wies er darauf hin, dass im 

kommenden Jahr darauf geachtet werden muss, wann die Veranstaltungen durchgeführt werden. 

 

 

 Frau Haritonov informierte über die Einladung zur Mitgliederversammlung von AGARP am 1. 

Oktober 2016 in Ingelheim. Sie wird an daran teilnehmen. 

 

 

Die Niederschrift über die 19. Sitzung des Beirates für Migration und Integration der Stadt Landau in 

der Pfalz am 20. September 2016 umfasst 8 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend nummerierten 

Blätter 1 bis 15. 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Orhan Yilmaz 

1. Stellvertr. Vorsitzender 

 

 

 

 

  

 

 

 

Stefanie Schuster 

Schriftführerin 
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